

# El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 29 de Enero de 1884.

Año XII Núm. 3.300.

## Correo de hoy.

### SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 24 de enero.

El banquete verificado anoche en Palacio fué más espléndido, si cabe, que los celebrados hasta el día en el régio Alcázar.

La magnificencia del salon-comedor, en donde se ven artísticamente combinados los más ricos tapices, los mármoles y jaspes más hermosos, las pinturas de más renombre, las porcelanas más afamadas y los adornos de mayor gusto, ofrecían un conjunto encantador, á cuya brillantez contribuían los uniformes de los ministros, de los diplomáticos y de los cortesanos, y los trajes elegantísimos de las damas de la reina y de las señoras de los ministros y de los diplomáticos.

En pedrería había un tesoro, sobresaliendo, como es natural, la reina y las infantas.

La reina vestía un precioso traje color rosa pálido con primorosos bordados de seda y oro, y lucía una diadema de hojas de brillantes, una «riviere», dos broches y un peto de dichas piedras preciosas.

Las infantas Isabel y Eulalia ceñían trajes de damasco blanco y ostentaban preciosas joyas. La infanta doña Paz vestía el mismo vestido que lució en el banquete con que se solemnizó su boda, de raso color crema con clavales bordados.

El príncipe bávaro lleva el uniforme de coronel del ejército de su país.

Como detalles salientes, merece citarse que el nuncio de Su Santidad se sentó á la izquierda de S. M. la reina y tuvo la honra de conversar con dicha augusta señora repetidas veces durante el banquete. El Sr. Cánovas del Castillo estaba sentado frente á su antecesor el Sr. Sagasta, y no cruzaron ni una sola frase. El Sr. Balaguer estaba al lado del duque de Fernán-Núñez, y el Sr. Albareda tenía su asiento junto al ministro de Turquía, con el que habló sobre costumbres orientales; el señor Albareda llena admirablemente su papel en todas partes.

Llegado el momento de tomar café, formaron un grupo los señores Romero Robledo, Sagasta y Martínez Campos, y en él se habló de política. Entretanto el señor Balaguer conferenciaba con el príncipe D. Luis, á quien aseguraba, así al menos se dice por los que debieron oír parte de la conversacion, que el rey había demostrado una vez más su exquisito tacto político y el conocimiento profundo que tiene de las cosas y de las personas, al llamar á los consejos de la Corona al Sr. Cánovas del Castillo. «No convenia otra cosa, dijo, á los intereses del país desde el momento en que los liberales gobernábamos de la peor manera posible por nuestros propios desaciertos, por los eguismos imperantes y por la division profunda de los elementos liberales.» Tenemos, pues, tres personajes de la izquierda dinástica que opinan que no debió darse el poder al Sr. Sagasta, sino al Sr. Cánovas.

La fiesta palatina terminó despues de las doce de la noche.

Esta mañana á las ocho ya se hallaban patinando en la Casa de Campo el rey, la

reina y las infantas con varios jóvenes y lindas señoritas de la alta sociedad madrileña. Esto ha hecho que el Consejo de hoy empezara una hora más tarde que de costumbre, ó sea á las diez de la mañana.

Dicho Consejo no ha tenido importancia política. Puede decirse, aparte del resumen que del interior y exterior que ha hecho el Sr. Cánovas del Castillo, que los ministros solo se han ocupado de la cuestion de nombramientos. Quedó acordado el del Sr. D. Manuel Silvela para la embajada de París, y el del señor marqués de Molins para la de Roma, cerca del Vaticano. Firmó el rey los decretos nombrando presidente de la junta consultiva de Guerra al marqués de la Habana, gobernador del Banco de España á D. Francisco Cárdenas; se ha admitido la dimision al segundo cabo de la isla de Cuba, general Armiñan, y nombrado en su puesto al general Beaumont, y designado á D. Aureliano Fernandez Guerra para la direccion de Instruccion pública.

Despues del Consejo pasaron los ministros á felicitar á la infanta doña Paz, cuyos dias celebra hoy.

Lo más importante del Consejo, es, á mi entender, el acuerdo de revocar los decretos del marqués de Sardoal sobre enseñanza, y los del general Lopez Dominguez referentes á la organizacion de los cuerpos consultivos de guerra, dejando sin efecto los nombramientos hechos recientemente y el relativo á las divisas militares, que también será derogado. Poco á poco no quedarán del general Lopez Dominguez mas que los 30.000 reales que cobrará como ex-ministro, aparte de su sueldo como teniente general.

Continúan en pié las malas pasiones que dividen á izquierdistas y fusionistas y á unos y otros entre sí, pues sin necesidad de fijarse en la proposicion anoche presentada en el círculo de la izquierda para residenciar al Sr. Moret, y que con excelente criterio no prosperó, y de la resistencia de algunos fusionistas á firmar el álbum dedicado al Sr. Sagasta, sin necesidad de esto, digo, basta oírles en el salon de conferencias del Congreso, para convencerse de que aun subsisten las pasiones que les han dividido en estos últimos tiempos. Y no sería lo peor que fuese por conviccion de que les dividen los principios; pero no es así, porque su actitud de ahora obedece á móviles muy elevados.

Hoy discutian en un grupo amigablemente acerca de los últimos sucesos y de la solucion de la crisis, que tan contraria les ha sido, achacando á todos la culpa los fusionistas, y rechazando el cargo los de la izquierda, manteniendo su derecho perfecto á constituir situacion.

Por qué? No lo decían. Un fusionista fué quien con desusada franqueza lo puso en claro.

Todos, dijo, estamos bien convencidos de que los conservadores conocen bien los resortes del gobierno y la poca entereza del cuerpo electoral, y más que ningun otro el Sr. Romero Robledo. Este, como hombre previsor, tiene á estas horas hecha in mente la composicion del futuro Congreso, y salvó una docena de nombres también los que van á tener en él asiento.

Vosotros (dirigiéndose á los izquierdistas) pensais sacar mayor provecho en perjuicio nuestro; pero no preveeis que, aun cuando así sea, de nada ha de servir en el porvenir, pues por lo mismo que vuestras doctrinas son más avanzadas que las nuestras, se apartan más de las suyas, y esta es la razon suprema que siempre opondrán á vuestro advenimiento al poder. Y como aquí pensar en obtenerlo por el triunfo en los comicios es pensar en lo imposible, podéis calcular el porvenir que á todos nos espera.

Hoy ha firmado el rey la ratificacion del tratado de estradicion entre España y Suiza.

El ministro de la Guerra ha conferenciado esta tarde detenidamente con el señor Cánovas del Castillo sobre la nueva organizacion que ha de darse al ejército.

Hán sido agraciados con grandes cruces de Isabel la Católica los tres magistrados más antiguos del Tribunal Supremo.

Hoy han presentado sus respetos á don Alfonso los señores Fernandez Villaverde, Creagh, Fernandez Cadorniga, Bosch, Ordóñez, Cruzada Villamil y Retes, todos designados para altos puestos.

Dikson.

Madrid 26 de enero.

Sr. Director de *El Bien Público*.

«La Gaceta» de hoy dice elocuentemente lo que pueden esperar los fusionistas ó izquierdistas que ocupan puestos de importancia y no los han dimitido. La primera y segunda plana del diario oficial insertan multitud de decretos admitiendo dimisiones, declarando cesantes y nombrando consejeros de Estado. Al que no dimite lo dimiten y asunto concluido. Verdad es que lo propio sucede en todas las situaciones.

A propósito de dimisiones; la del duque de la Torre está siendo objeto de muchos y apasionados comentarios. Los términos de la dimision son muy concisos, pero dicen lo bastante para que se comprenda el disgusto que le produce que los deberes políticos le obliguen á dar semejante paso. Termina el documento en cuestion «reiterando el testimonio de la más profunda y leal adhesion á la augusta persona del Rey».

Empecemos por lo primero aunque no sea lo más interesante de lo que se dice. Graciosa por demás fué la escena ocurrida esta mañana al dar posesion al nuevo presidente del Consejo de Estado Sr. Barzanallana. Disponíanse los consejeros á investirse de la toga, y entre ellos los que hoy figuran en «La Gaceta» como dimisionarios ó cesantes por no conocer bien su situacion, cuando alguien les dijo que si no habian visto el periódico oficial—No—dijeron á una—Pues véanle que les interesa. Hicieronlo así y al enterarse habia que oírles el coro de exclamaciones y diatribas en que prorumpieron contra el Gefe del Gobierno, acusándole de descortés y de que sé yo cuantas más cosas. ¿Quién les manda á ellos no estudiar bien su situacion y apresurarse á dimitir antes de que les dejasen cesantes? Todo esto ha dado ocasion á que los cesantes y los que aun esperan gozasen un rato refiriendo to-

do esto con vivos colores.

Muy comentado el artículo de entrada que hoy publica «El Imparcial» calificando de «osada aventura» la solucion dada á la última crisis. Si así se escribe á los ocho dias ¿qué escribirán á los ocho meses?

Más cesantías. Con fecha de hoy ha sido declarado cesante D. Tiburcio Rodriguez ministro de España en China. Este funcionario, habitual concurrente al casino de Madrid, hacia mucho tiempo que vivia en esta Corte en uso de licencia y como esta se concluyó y ni se presentó á tomar posesion de su destino ni solicitó prórroga, el Ministro de Estado, que es todo un carácter, ha ordenado su cesantía.

El presidente del Supremo, Sr. Alonso Colmenares, está hoy que no le llega la camisa al cuerpo, efecto de los decretos declarando cesantes á varios funcionarios. El Sr. Alonso Colmenares, tomando por lo serio que el Gobierno no pensaba declarar cesantes á los personajes políticos que ocupaban puestos importantes se parapetó en su sitial y se disponia á no dejarle hasta hallarse en condiciones de ser jubilado, pero esta tarde se habian desvanecido un tanto sus ilusiones y quizás mañana se decidirá á presentar su dimision, que le será admitida.

Con severa pompa se han verificado esta mañana los funerales del que fué Ministro en Gabinetes que presidió el Sr. Sagasta. En el centro de la iglesia se levantó un elevadísimo catafalco, y una nutrida orquesta ejecutó la misa de requiem del maestro Eslava. El templo de los Gerónimos se ha visto con motivo de las exequias muy concurrido. Presidió el duelo el Sr. Sagasta y entre las personas que asistieron vi á los Sres. Silvela (D. Francisco), Topete, marqués de Casa Galindez, Galdo, Gonzalez Fiori, Batanero, Capdepon, Montejo y Robledo, Sedano, Perez (D. Zoilo) y otros.

Los estudiantes han organizado esta mañana una manifestacion de simpatía hacia el nuevo Ministro que ha dado á «La Gaceta» el decreto de suspension de las disposiciones que dictó el marqués de Sardoal organizando las carreras de derecho, medicina y farmacia que tan mal recibieron los interesados. La manifestacion se presentó en el edificio que ocupa el Ministerio y una Comision subió al despacho del Ministro á darle las gracias por la merced que recibían. El Sr. Pidal y Monles contestó que la mejor prueba que podian darle de que agradecian la suspension de unas disposiciones que les perjudicaban, era que asistiesen á las aulas sin perder momento como así lo hicieron.

A última hora se dice que el duque de la Torre no abandonará la capital de Francia hasta el 8 ó el 10 de Febrero. En cuanto regrese á Madrid, saldrá para dicho punto á encargarse de la embajada el señor don Manuel Silvela.

Parece que hoy se han enviado instrucciones á nuestro Ministro en Londres acerca de las negociaciones que se siguen para establecer un *modus vivendi* en asuntos comerciales.

El señor Ministro de Estado es partidario de que no se haga á la Gran Bretaña

ninguna concesión que se traduzca en privilegio. Se le concederá el trato de nación mas favorecida pero nada más.

El marqués del Pazo de la Merced tiene muy presente que de los 7 artículos ingleses que pagan derechos 5 de ellos, chocolate, vinos, frutas secas, cacao y tabacos son productos españoles.

La reducción de los derechos de las primeras materias favorece á Inglaterra y hay que buscar la compensación.

X.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Palma 28 Enero de 1884.

La novedad de estos días últimos, que crecientemente ha llamado la atención de los palmesanos, ha sido la estancia en nuestra bahía de la escuadra inglesa del Canal de la Mancha que manda el Duque de Edimburgo. Seis buques colosales, dos de ellos de cinco palos, y una corbeta aviso, la constituyen. Ha contribuido mucho á aumentar la curiosidad, la galantería con que se ha permitido visitarla, siendo el *Minotaur*, que sirve de capitana, la que ha sido mas frecuentada aunque no reunían admirables condiciones como la *Agin-court* y la *Sultan* que en mi concepto son las mejores.

La animación ha tomado formas extraordinarias los días que la escuadra ha estado en Palma: á todas horas se han visto las calles y establecimientos públicos llenos de ingleses; la música de el *Minotaur* amenizó una tarde al paseo, que estuvo de bote en bote; y el Teatro vióse favorecido por una concurrencia extraordinaria que á la *gastada* empresa no debe haberle venido mal, como bien le hubiera venido á los fotógrafos tener sacadas copias de las vistas mas notables de Palma artísticas y naturales, por las que los ilustrados marinos mostraron gran deseo de poseer, siendo muy pocos los que lo vieron cumplido. Para llenar este vacío S. A. el almirante con un fotógrafo que lleva á bordo y un ayudante, entretúvose sacando *clichés* de los edificios monumentales que poseemos. El jueves se alejó la escuadra de nuestras aguas y todas las prominencias que dan al mar viéronse coronadas de gentes que quisieron presenciar la partida. La goleta *Alsedo* llevando á su bordo las autoridades, la música militar y gran número de convidados fué á despedirla, dando una vuelta al rededor de la fragata capitana antes de que esta emprendiera la marcha en primer término, cambiándose entre los saludos mas afectuosos los acordes de las marchas reales de España é Inglaterra. La noche hizo perder de vista á los buques que á estas horas esten tal vez en Italia, desde donde se dijo pasarán á Mahon con el propósito de estar larga temporada.

Otro suceso ocurrió el mismo día que debe tener alguna trascendencia en el campo de la política: la reunion del partido liberal conservador al que se da una organización vigorosa en estas islas para lo cual se nombró una Junta directiva. Presidió la mesa de edad el rico comerciante don Antonio Marqués y la elección se verificó por papeletas, menos el cargo de presidente que por unánime aclamación fué indicado el activo diputado don José Cotoner Conde de Sallent, á quien los mallorquines deben mucho y que es el jefe natural del partido en estas islas.

La prensa política comenta esta reunion cada cual á su manera, aunque todos haciendo justicia á la union, energía y virilidad que el partido muestra, dotes que son de admirar en esta época de compo-

nendas y mistificaciones con que muchos tratan de ocultar sus bienes particulares.

Otra vez preocupa á ciertos políticos la alcaldía ejercida por el Sr. Ribot y diariamente tirándole *chinetas* que, de seguro, á fuerza de inofensivas por lo intencionadas, no deben hacerle mella. En algo se han de entretener ya que parece han abandonado el campo religioso en el que al parecer no hallaron otra cosa que espinas y abrojos.

Desde el sábado tenemos aquí al nuevo gobernador D. Antonio Mataró quien desde luego se hizo cargo del mando, y así se consignó en el Boletín oficial de la provincia del mismo día. Viene, dicen los que le han hablado, con los mejores propósitos y animado de la voluntad mas decidida para hacer administración. Así debe ser y esto es lo que se proponen todos los que llegan, pero, como no todos lo cumplen, lo natural es esperar la prueba para poder apreciar el valor de las excelentes condiciones que al Sr. Mataró distinguen. Yo, por los antecedentes que tengo espero aplaudirle, y sentiria llevarme chasco.

A las once de la mañana del sábado celebróse en la Audiencia el juicio oral de la causa seguida al cajista D. Juan Mas por un artículo, del que se dijo ser autor y publicó el *Demócrata*, que el fiscal consideró injurioso al Rey. El defensor del acusado D. Alejandro Roselló, hizo una brillante defensa pidiendo la absolución ó cuando menos la aminoración de la pena, que sea la que fuere, he de sentir doblemente por razones que no tengo necesidad de exponer.

Decían estos días los periódicos con referencia á un telegrama del Director del Observatorio de New-York, que antes del 27 sentiríamos los efectos del ciclón; y á fé que el pronóstico se ha cumplido, pues anteayer ya arreció el viento y la mar se presentó picada; por la noche tomó creces: y ayer mañana desencadenóse de una manera pocas veces observada en esta isla. En la playa de levante apareció varado un buque de tres palos, cuya tripulación reclamaba auxilio con insistencia y el vapor correo de Alicante hubo de detener su salida, y aun continúa en el puerto.

Del buque varado se dice que está abierto, que iba á Argel cargado de petróleo y que es de procedencia inglesa. La tripulación se ha salvado no sin grandes dificultades, pues el estado del mar no era el mas apropiado para auxiliarles.

*El Corresponsal.*

Se lee en «Las Provincias» de Valencia del día 25:

«Ayer mañana cundió rápidamente por la ciudad la noticia de un crimen cometido en la plaza del Partere. Lo que dió mas interés á la noticia era la circunstancia de ser el agresor y la víctima oficiales del ejército. Según las noticias que pudimos recoger en el sitio mismo del suceso, el hecho ocurrió del siguiente modo:

Durante la noche del miércoles y madrugada del jueves, el comandante del regimiento de España, D. Manuel Vazquez, y los capitanes del mismo cuerpo D. Cesáreo Llinás y D. Luis del Castillo habían estado, juntamente con otros oficiales, en el cuarto de banderas del cuartel de Santo Domingo, donde se encuentra acuartelado el referido regimiento de España.

Allí parece que se cruzaron algunas palabras entre el comandante Sr. Vazquez y el capitán Castillo, mediando los demás compañeros, y sin que la cosa pasase adelante.

A las siete y media, próximamente, se retiraron del cuartel el nombrado comandante y los dos capitanes, dirigiéndose por la calle de la Glorieta al Partere. Durante el corto trayecto que media desde el cuartel á la entrada de la plaza del Príncipe Alfonso, volvió á reproducirse la cuestión, mediando nuevamente el capitán Llinás.

Según unos, el capitán Castillo dió un bofetón al comandante Vazquez, según otros no medió semejante agresión, pero lo cierto es que, este último sacó un revolver que llevaba en el bolsillo y disparó un tiro al capitán Castillo, entrándole el proyectil por debajo de la tetilla derecha.

Inmediatamente acudieron los municipales y agentes de orden público, que detuvieron al agresor y al capitán Llinás, ocupando al primero el revolver con que habia hecho el disparo. Los dos detenidos fueron entregados al señor coronel del regimiento de España, y el herido en bastante mal estado, fué conducido al hospital militar, donde le fué extraído el proyectil.

El herido vestía de paisano, y los otros dos de uniforme. También se recogió el bastón que llevaba el capitán Castillo, y que no era otra cosa que un cañon inutilizado de carabina, que guardaba en su interior una espada de hoja estrecha, á guisa de estoque.

Tanto la víctima como el agresor son casados: el primero tiene cuatro hijos y dos el segundo.»

## TELEGRAMAS PARTICULARES

París 24.—Según noticias de Tánger, el gobierno marroquí ha reconocido oficialmente la protección de Francia acordada al *cherif* de Uazzan, que goza de gran prestigio entre los moros, tanto en Marruecos como en la Argelia.

Londres 24.—A pesar de que se ha negado importancia al descubrimiento de una materia explosiva en el túnel del ferrocarril por donde pasó el príncipe de Gales, la verdad es que un guardia de la línea encontró varios paquetes que contenían una materia, que si bien no era la dinamita, no por esto dejaba de ser explosiva, á juzgar por el reconocimiento que se ha hecho de ella.

París 24.—Los despachos oficiales de Montevideo recibidos por los representantes del Uruguay en Europa, confirman que nunca ha sido mas perfecto el orden en aquella república, ni ha estado mas asegurado que ahora.

«Desmentid oficialmente los falsos rumores—dice el presidente de la república, general Santos,—á fin de que no sean en perjuicio de los acreedores del Estado, sobre los cuales velo especialmente.»

Londres 25.—Según noticias adquiridas por la policía, los fenianos han mandado desde los Estados-Unidos á Londres 4.000 pesos, con objeto de que se emplee dicha suma en un atentado para vengar la ejecución del irlandés O'Donnell.

El Cairo 25.—El general Górdon, en la conferencia que ha celebrado con sir Baring, se ha mostrado dispuesto á obrar completamente de acuerdo con las autoridades inglesas de Egipto, en la cuestión del Sudan, para donde saldrá inmediatamente.

París 25.—A juzgar por las noticias que se reciben de Berlín y de Roma, es evidente que hay un acuerdo perfecto entre ambos gabinetes para el caso de un rompimiento entre Francia y Alemania.

Según dicho acuerdo, independiente del que existe con Austria, tanto Alemania como Italia se comprometen á prestarse mutuo auxilio en el caso de ser agredida cualquiera de ambas potencias por Francia.

Esto no obstante, dichas noticias insisten en que el convenio tiene un carácter puramente defensivo.

Muchos republicanos no juzgan acertado el nombramiento del general Gallef para el mando de las tropas de la Argelia, alegando que dicho general tiene opiniones poco favorables á la república.

El proyecto relativo al aumento de los derechos de los alcoholes en su introducción en Francia, se limitará á los licores fuertes.

Según los datos leídos ayer en el Senado, resulta que hay en Francia 80.000 escuelas, con 115.000 clases, 90 mil profesores y 3.350.000 discípulos.

Los senadores de oposición, al combatir el presupuesto de Instrucción pública, sostuvieron que el gobierno, para realizar sus proyectos sobre enseñanza, necesitará un presupuesto de mil millones de francos.

Los ministeriales creen que para ello bastarán unos setecientos millones de francos.

Nueva-York 25.—En las minas de carbón de piedra de Crestedbutte ha ocurrido una espantosa voladura, resultando unos treinta mineros muertos.

Londres 25.—El «Times» publica hoy noticias de Madagascar que alcanzan al 15 del corriente. Según ellos, los franceses tenían el propósito de ocupar á Murrondava en la costa oriental, y Burun en la del Sudoeste.

## Gaceta

**En la mañana de hoy ha caído** sobre esta ciudad una espesísima niebla que ha empezado á disiparse á hora bastante avanzada. Los edificios estaban velados por densas capas de aquel vapor, y á muy corta distancia no se distinguían ya los objetos, pareciéndose aquel fenómeno, en ciertas ocasiones, á una menuda lluvia.

**Han sido atendidas nuestras** reclamaciones sobre la colocación de un farol en la calle de Isabel II, que advirtiese al transeunte la existencia de los montones de piedras que sirven para la recomposición del empedrado de dicha calle.

Agradecemos la atención del señor Alcalde, accediendo á nuestros repetidos clamores sobre el particular.

**Ayer tarde se quitaron los dos** faroles que se habían colocado no hace mucho tiempo en el frontis de la Delegación del Gobierno de esta ciudad. Uno de ellos se ha fijado en el edificio parroquial de Nuestra Señora del Carmen, en la misma plaza en que se halla situada la Delegación, y el otro en la esquina que forman dicha Plaza y la de la Miranda.

**Por falta de número de concejales** no ha podido celebrar hoy sesión el Ayuntamiento de esta ciudad, la que tendrá lugar el próximo jueves.

**Cesado el ricio viento, en la** mañana de hoy los buques de la es-

cuadra han guindado sus masteleros.

**El jueves tendrá lugar el beneficio** de la tiple señorita Brambilla cuyo programa se publica en el lugar correspondiente. Dedicó la función á las señoritas y señoritos concurrentes al coliseo.

**El viernes próximo por la noche**, habrá glosa en el establecimiento de Jaime España, sito en la calle del Sol número 72. Todavía los populares glosats tienen el poder de atraer considerable número de aficionados á dicha diversion, en la cual los veristas mahoneses lucen sus habilidades al alegre tañido de la guitarra.

**En la madrugada del domingo** 27 embarrancó á causa del temporal en la playa del Molinar de Levante (Bahía de Palma) un brick-barca sueco que con cargamento de petróleo procedente de Nueva-York se dirigía á Barcelona. A las once de la mañana después de grandes esfuerzos pudo salvarse toda la tripulación habiendo acudido en su auxilio cuando ya se dirigían al puerto en una lancha, la falúa de carabineros que salió con este objeto de Palma. En el día de ayer salvaron los equipajes y papeles del buque. El buque se cree se perderá totalmente pero en cuanto amaine el viento y abonance la mar es probable se saque el cargamento ó la mayor parte de él.

**La Diputación provincial y el Ayuntamiento de Palma** hicieron su visita oficial al nuevo Gobernador don Antonio Mataró Villanueva ayer á la una de la tarde.

**En el sorteo nacional celebrado** el día 21 del actual han obtenido premio de 300 pesetas cada uno, los números 21.145, 21.148 y 21.150 despachados en la Administración de Loterías de esta ciudad número 6.

**Con fecha veintidos del actual** S. M. el Rey ha tenido á bien disponer que el señor Juez de Instrucción de este partido vaya á la Corte en comisión del servicio por veinte días.

**La sección segunda de lo criminal** de la Exma. Audiencia de este distrito ha señalado el día 8 de Febrero próximo para la celebración del juicio oral de una causa por abusos deshonestos y el nueve, para el de otra sobre resistencia á los agentes de la autoridad, ambas incoadas en el juzgado de este partido, ordenando la citación de testigos para que comparezcan á dicho acto.

**Hemos tenido el gusto de visitar** la farmacia de don Juan Prat, establecida desde hace pocos días en la calle del Arrabal número 12, y quedamos altamente complacidos al ver el buen gusto con que ha sido montada y el completo surtido de medicamentos de toda clase de que se halla provista. Damos la enhorabuena á dicho señor Prat por las mejoras que acaba de introducir en su acreditada botica.

**El ciclón anunciado por el Director** del Observatorio de Nueva-York, tuvo lugar el día 27, precisamente el indicado por el observador. Según vemos en los periódicos de Palma, en dicha capital se experimentaron los efectos de aquel fenómeno. desatándose un ventarrón terrible en la madrugada del citado día. El mar apareció muy alborotado y en la parte del arsenal veíase un buque varado pidiendo auxilio.

**El proyecto de creación de la** escala de reserva para el arma de infantería parece que será llevado á la práctica por el general Quesada.

Tal disposición ha sido bien recibida por el ejército, pues al decir de un colega, pasan de 1.200 los gefes y oficiales que han pedido el pase á dicha situación.

**Hé aquí los términos en que el** nuevo Gobernador civil participa haber tomado el mando de esta Provincia:

«En el día de hoy he tomado posesión del cargo de Gobernador de esta Provincia, con que se ha dignado honrarme el Gobierno de S. M. por real decreto de 20 del actual.

»Lo que he dispuesto se publique en el periódico oficial para que llegue á conocimiento de las Autoridades, Corporaciones y habitantes de esta Provincia.

»Palma 26 Enero de 1884.—El Gobernador, Antonio Mataró.»

El nuevo señor Gobernador, según las noticias que hasta ahora lleva recogidas sobre su personalidad un periódico palmesano, es actualmente Diputado á Cortes conservador; tuvo igual investidura durante el anterior Gobierno del señor Cánovas; ha sido presidente de la Diputación provincial de Gerona, y posee sus fincas en Caldas de Malavilla (Cataluña).

Confiamos que el Sr. Mataró prestará preferente atención á los diversos y múltiples ramos de la Administración pública, resolviendo con inteligencia, rectitud y celo cuantos asuntos dependan de su autoridad, sin ceder á otra presión ni á otro interés que el de la justicia, apartándola por completo de influencias de partido siempre funestas para la prosperidad y bienestar de los pueblos.

Eso es lo que reclama la opinión pública, y esto es lo que esperamos del nuevo Sr. Gobernador civil de esta Provincia, á quien ofrecemos nuestro débil concurso al mismo tiempo que le saludamos con el respeto y consideración que le son debidas.

**Nuestro apreciable colega «El Ancora»**, de Palma, sospecha si un vapor dinamarqués llamado «Dagmar» que fondeó á principios de la semana próxima pasada en el puerto de dicha ciudad, sería el mismo vapor á que hicimos referencia al dar la noticia en nuestro periódico de que en breve recorrería los puertos del Mediterráneo la corbeta de guerra danesa del mismo nombre que aquel vapor y que conduce á bordo al príncipe Valdemora, hijo del Rey de Dinamarca.

Si hubiera resultado como sospecha el periódico palmesano, que no

fuera de extrañar, habría pasado inadvertida en la capital de la Provincia la visita del régio vástago de Dinamarca; pues el «Dagmar» ha salido ya para Valencia. De modo que el príncipe viajaría de incógnito.

**El ministerio de Fomento** ha pedido á las secciones provinciales del ramo los siguientes datos:

Número de edificios de escuelas; cuáles pertenecen á los municipios, y cuáles son de propiedad particular; edificios que han sido construidos expresamente para escuelas, su estado de conservación, su capacidad, y cuantas noticias sirvan para formar idea cabal del asunto.

**Ante una numerosa concurrencia** tuvo lugar anteanoche en el Casino «Circo Industrial» la representación del precioso drama en tres actos y en verso titulado «El Hereu». El buen desempeño que obtuvo dicha obra, arrancó al público calurosos y repetidos aplausos para los actores que en ella tomaron parte, y en particular para la Sra. Gonzalez que dijo su papel con la naturalidad y maestría que le son propias, habiendo sido llamados todos á la escena en varias ocasiones. No podemos menos de hacer especial mención de la Srta. Ortiz, toda vez que supo dar fiel interpretación á su bonito papel de Marina.

El sábado próximo se pondrá en escena en dicha Sociedad, el drama titulado «El Esclavo de su culpa», y el domingo siguiente 3 de Febrero tendrá lugar el beneficio de la primera actriz Sra. D.<sup>a</sup> Eloisa Gonzalez, poniéndose en escena el drama en cuatro actos «La Saboyana» y la pieza en un acto «Marinos en tierra»

Sr. Director de «El Bien Público».

Ciudadela 28 Enero de 1884.

Muy señor mío: Confirmo cuantas noticias indicaba en mi carta del 25 del actual, respecto á la arribada forzosa del bergantín goleta «Marie Eugénie», cuyo buque salió de Ajaccio (Córcega) el 18 del mes corriente, y después de una penosa navegación en que se vió obligado á seguir diferentes rumbos, hallándose á unas sesenta millas del cabo Caballería, rompió el vendabal su trinquete é hizo otras averías en el velámen.

El sábado al ser admitido á libre plática, su capitán Mr. Pascal Peri, que durante el viage dió pruebas de ser experimentado marino, cumplió los requisitos de tales casos. El digno vice-consul de Francia en esta ciudad Sr. D. Andrés Fanner, adquirió, acompañado de Mr. Peri la tela necesaria para reparar el citado velámen, á cuya operación se ha dado principio en la mañana de hoy, siendo probable se terminen á fines de esta semana y que el «Marie Eugénie» salga para Valencia el lunes próximo, punto de su destino, á donde conduce unas 300 toneladas de madera para construcción de muebles.

Al objeto de dar publicidad á la conducta, bien digna por cierto de encomio, de D. Bartolomé Pallicer, capitán del puerto y ayudante de marina de Ciudadela, debo indicar que el mismo señor fué con el bote, que cité en mi carta anterior, á fin de dirigir los trabajos y alentar á los tripulantes del bote para que hicieran los esfuerzos posibles para entrar á remolque

desde la playa de *Calen Blanes* al «Marie Eugénie» antes que el viento de tierra impidiera que el citado buque lograra nuestro puerto y fondeara en él.

Un baile.—La juventud de esta ciudad se dispone á disfrutar de los placeres, según unos, y locuras, según otros, que proporciona el Carnaval. El viernes próximo los industriales del taller de R. Píris y C.<sup>a</sup>, darán un baile de sociedad en nuestro teatro; en el que supongo lucirán sus bellos atractivos muchas pollitas ciudadelanas.

Y van dos.—El sábado, en el propio taller de G. Alba y C.<sup>a</sup> debe darse otro baile de sociedad.

Y aun más.—En diferentes talleres se preparan también á rendir el debido tributo á Terpsicore.

A ser ciertas las noticias que he podido adquirir, parece que muy en breve se procederá al derribo del baluarte de Artruitx, al objeto de construir diferentes edificios, con motivo de lo cual se piensa que se debe hacer un foso frente á la calle de San Onofre, en la alcantarilla que conduce á los afueras de la población, las aguas de la plaza de la Libertad y sus inmediaciones.

Procedente de Cartagena ha entrado de arribada forzosa en Ibiza el pailebot de esta matrícula «Nueva Juanita» que se dirige á nuestro puerto.

Suyo affmo.

*El Corresponsal.*

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 28.—7 n.

Los castelaristas en una reunión que ha durado mas de tres horas acordaron acudir á la lucha legal en las próximas elecciones para diputados á Cortes, y que si el Gobierno impidiera cumplir el mandato de los electores, haciendo política que proscritiera á los republicanos de la legalidad, aceptar la proscripción declinando toda responsabilidad.

Madrid 28.—8'15 n.

La Reina Isabel irá á Madrid en Abril próximo para apadrinar el hijo de la Infanta doña Paz.

Madrid 29.—9'45 n.

El señor Moret ha sido nombrado presidente de la junta sociológica.

Los estudiantes de Madrid han recaudado mil duros para regalar un album al señor Ministro de Fomento don Alejandro Pidal.

Han sido declarados cesantes el Brigadier señor Lopez Dominguez, Gobernador Militar de Málaga, y el general Bermudez Reina, Consejero del Tribunal Supremo de Guerra.

Madrid 29.—9 30 m.

El General Martinez Campos es de parecer que no debe combatirse sistemáticamente al Gobierno del Sr. Cánovas, y opina que tampoco deben ponerse inconvenientes al desarrollo del partido izquierdista al amparo de de la Monarquía.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39

